

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca IV

Barcelona, sábado, 25 junio 1932

Número 450

¿En qué quedamos?

¿Se abren o no los Sindicatos?

Nadie desconoce que el pretexto que las autoridades gubernativas emplearon para clausurar los centros sociales de la Confederación Nacional del Trabajo de Barcelona—y algunos de sus alrededores—, fue un supuesto incumplimiento de un requisito legal, consistente en llevar los libros de contabilidad y relación de socios al Gobierno civil.

Los Sindicatos todos consideraron absurda la disposición de la autoridad gubernativa, y se resistieron a cumplimentar esa orden.

Pero después de algún tiempo de resistencia, y vislumbrando algunas maniobras no muy claras, comprendió la organización de Barcelona que quizá se buscaba arrastrarla a una clandestinidad, peligrosa para ella, por cuanto no era por ella buscada, sino por sus jurados enemigos.

Y fué cuando acordó ceder unos palmos de terreno al enemigo. Los Sindicatos de Barcelona daban pruebas, una vez más, de saber comprender la forma de obrar que requería cada fase de la lucha.

El primer requisito que debía cumplirse para conseguir la reapertura de los Sindicatos era la presentación en el Gobierno civil de un oficio solicitando el levantamiento de la clausura de cada local correspondiente.

Este primer requisito se cumplió por todos los Sindicatos hace ya unos días.

Si la lógica no es una palabra sin sentido—lo que empezamos a sospechar, dadas las cosas que suceden—, a este primer paso de los Sindicatos hacia la legalidad, debían seguir los trámites propios de estos casos y proceder al inmediato levantamiento de la clausura, ya que así se había dado a entender.

Pero hasta estos momentos no lleva trazas de ser así. Hace unos días que los oficios obran en el Gobierno civil, y los Sindicatos, excepción hecha del de la Metalurgia y el de la Textil, continúan bajo el régimen del cerrojo.

Como caso sintomático, señalaremos el hecho de que en el Transporte la Policía levantó los sellos, recogió los libros... y volvió a sellar.

Es decir que el Transporte, después de someterse a los deseos de la autoridad gubernativa, hasta el momento de escribir estas líneas, no ha conseguido ver abierto su local social.

¡Iremos muy lejos de la realidad si sospechamos que el sometimiento de los Sindicatos a las indicaciones de la autoridad, ha contrariado los designios inconfesables de alguien?

Volviendo a sospechar que la clandestinidad de la organización sindical de Barcelona puede ser conveniente a sus enemigos. De otra manera es inexplicable esa resistencia a resolver de una vez la petición de apertura solicitada.

A las autoridades gubernativas compete deshacer esta creencia nuestra.

EN LA AUDIENCIA

Ante el jurado popular compareció anteayer nuestro camarada Damián. Una escena entre Barriobero y unos representantes de la autoridad

Por incomparecencia de dos testigos de cargo, se suspende el juicio hasta nuevo aviso

El juicio que debía celebrarse ayer contra el camarada Manuel Damián fué suspendido por una cuestión de procedimiento jurídico, que, amoldándose al espíritu "rígido" de la ley escrita, podrá ser legal, pero que nosotros consideramos ilegal y arbitrario. Confesamos que no entendemos nada de leyes. Este farrago de artículos, colecciones legislativas y apartados que forman el conglomerado de eso que llaman ley, entenebrece el cerebro y predisponen al ser humano a que se vuelva idiota del todo.

A Damián se le acusa de dos atentados, uno en la persona de un guardia de Seguridad, y en la de un sargento del mismo cuerpo el otro. A los dos, según el apuntamiento fiscal, desarmó Damián, apoderándose de sus pistolas.

Pero lo bonito del caso es que dichos atentados fueron perpetrados en distinto lugar y a la misma hora (?). ¡Estupendo y edificante!

Vamos a ver cómo arreglan este poder de ubicuidad los señores letrados.

A las ocho de la mañana, un público numeroso formaba cola en las escaleras del Palacio de Justicia. Infinidad de compañeros y de compañeras aguardaban a pie firme, comentando vivamente los pormenores de este proceso, que en el fondo no encierra más que un deseo violento y odioso de la Policía contra nuestro camarada, espíritu rebelde y entusiasta de nuestras ideas de libertad y fraternidad humanas.

En los pasillos del vetusto edificio, corredores lóbregos y som-

Nuestra denuncia de ayer

Anguera de Sojo, toga intangible

La denuncia y consiguiente prohibición de poner nuestra edición en venta fué ayer motivada por un comunicado de nuestros camaradas presos por los sucesos ocurridos en la calle de Mercaders, en el mes de septiembre del año pasado, por aludir en el mismo, aunque en forma correctísima, a la intervención que en la tramitación de esta causa ha tenido el ex gobernador civil de Barcelona y presidente de la Audiencia de la misma, Oriol Anguera de Sojo.

Estamos acostumbrados a todas las sorpresas desde que SOLIDARIDAD OBRERA se desenvuelve en forma tan irregular. Críticas permitidas a la otra Prensa: lenguaje usado comúnmente por toda clase de publicaciones, desde las más reaccionarias a las gubernamentales de tomo y tomo, se ha perseguido con ensañamiento sin igual en nuestras columnas, pero jamás se nos había denunciado un artículo concebido en términos tan comedidos y ponderados, como el que sirvió ayer de pretexto al fiscal para no dejarnos salir la edición a la calle.

Y por tratarse precisamente de Anguera de Sojo, cuya intangibilidad tantas persecuciones ha costado a SOLIDARIDAD OBRERA, se nos ocurre preguntar qué representación y significado moral tendrá este hombre en la vida ciudadana cuando con tanta severidad trata a quien osa enjuiciar uno solo de sus actos, a quien osa discutir sus gestos y hasta incluso al que simplemente se atreve a escribir su nombre, no siendo para dedicarle elogios y para patrocinar homenajes que tienden a glorificar su actuación al frente del Gobierno civil de la provincia.

Que no se califique de pueril nuestra extrañeza. Sabemos que Anguera de Sojo es el máximo representante de la plutocracia catalana, la autoridad que con más ahínco defiende sus intereses y también nos explicamos que personalmente sienta aversión por nuestro periódico; tiene sus motivos. Pero lo que no podemos comprender, si debemos creer que existe aun un resto de pudor en las esteras oficiales de la República, es esa protección de que goza, la prohibición de que se nos hace objeto de ocuparnos en lo más mínimo de cuanto a él se refiera, ese concepto, casi sagrado, en que debe tenerse su persona, no pudiendo opinar siquiera de que en uno de sus actos haya obrado, no contra la justicia pura y simple—tenemos nuestras ideas particulares referente a esto—, sino que se haya extralimitado en el cumplimiento de su misión. Porque otra cosa no parece demostrar esa ligereza con que se nos castiga al escribir la centésima parte de cuanto, en realidad, debería decirse hablando de la actuación de dicho señor.

De organización campesina

A la organización obrera de Cataluña

No habiéndose podido hacer cargo Valls, de momento, del secretariado provisional de relaciones campesino, y teniendo en cuenta que el buscar localidad para su residencia equivale a gastar un tiempo que en los momentos presentes puede calificarse de precioso, a instancias de Valls y otros compañeros campesinos de la región, he aceptado continuar al frente de la secretaría de relaciones hasta el próximo Congreso Regional Campesino, que, si no hay obstáculos, se celebrará durante la primera quincena del mes de agosto, en la fecha y sitio que determinará una reunión de militantes campesinos de la región, que juzgo imprescindible convocar para una fecha próxima, a ser posible la semana entrante.

En esta reunión de militantes campesinos tienen que estudiarse las características por provincias y comarcas del problema campesino en Cataluña, con el fin de confeccionar un orden del día que responda a las necesidades y aspiraciones de los campesinos de Cataluña, en armonía con las finalidades y tácticas de la C. N. T.

Los temas que la reunión de militantes campesinos acuerde presentar al Congreso campesino de Cataluña, serán repartidos entre trabajadores capacitados del campo, con el fin de que dictaminen sobre los mismos y aborrecer de esta suerte un trabajo que tendría que hacerlo el Congreso, siempre con precipitación, causa muchas veces de que nuestros comicios no respondan a la eficacia que de ellos esperamos.

Habréis observado que en el subtítulo de este artículo llamo la atención de la organización obrera de Cataluña. No tengo más remedio que hacerlo. Esta secretaría, hasta el presente, no tiene ingresos por ningún concepto, y sin ingresos no se puede proyectar nada que, al llevarlo a la práctica, cueste un sólo céntimo. Los Sindicatos obreros campesinos no empezarán a ser una realidad sino a partir del Congreso Campesino. Hoy, Sindicatos exclusivamente campesinos, en Cataluña existen muy pocos; los campesinos organizados constituyen secciones dentro de los Sindicatos Unicos locales y, por consiguiente, no tienen independencia económica; por lo tanto, sería inútil dirigirse a los campesinos pidiéndoles aportaciones económicas con que hacer frente a los gastos preparatorios para la organización de la Federación Regional de Campesinos de Cataluña; por eso me dirijo a la organización toda de Cataluña, de la C. N. T., rogándole que haga un esfuerzo, contribuyendo a los gastos originados por la preparación de nuestro Congreso.

En esto no hago más que basarme en los acuerdos tomados en el Pleno de Sabadell, consistentes en apoyar moral y materialmente a la organización campesina, toda vez que se reconoció unánimemente la necesidad imperiosa de ir a la consecución de una fuerte organización campesina.

Algunos objetará que esta ayuda económica ha de prestarla el Comité Regional; pero el Comité Regional, al ser requerido para ello, nos ha convencido de que actualmente no puede comprometerse a aportar ni veinticinco pesetas semanales para gastos de administración, que yo concibo como indispensables.

Decía más arriba que no se puede ir a un Congreso Campesino sin antes celebrar una reunión de militantes campesinos para realizar la labor que antes he indicado. Yo no puedo convocar a estos militantes que suman unos doce o quince, si no he de abonar los gastos, porque algunos de ellos residen en sitios donde apenas hay organización, y si les convocara sin esta garantía no podrían venir.

Por otra parte, sería una torpeza imperdonable dejar pasar los propicios momentos que nos depara la oportunidad, si verdaderamente queremos organizar a los campesinos dentro de la Confederación Nacional del Trabajo, en estos momentos que va a hundirse estrepitosamente la "Unión de Rabassaires" con todo su edificio, el cual fué construido con promesas y engaños de la cantera Companya, Aragay y Compañía que, acusados por sus clientes, no tendrán más remedio que quitarse la careta y aparecer tal cual son, esto es, unos agentes defensores del orden social de los señores Esteves del Instituto Catalán de San Isidro.

Esperamos, pues, que los Sindicatos de Cataluña sabrán responder en armonía a sus posibilidades y con la rapidez que requieren las circunstancias.

Para giros y correspondencia, Sindicato de Trabajadores de Villanueva y Geltrú.—Juan Arana.—El secretario de relaciones campesinas.

A pequeñas dosis

CORDERO: DIVINO PASTOR

Es una cosa seria, amigo, esa de ser conductor de masas. El místico pastoreo de almas dolientes como el cínico pastoreo con las buenas almas, las almas de Dios que se dejan expolar, tiene honda raíz en la cotidiana acción de las multitudes. Los embalsamadores de la V. G. T. conocen el punto físico de los trabajadores atontados. Hay que tener un poco de salero para saber conducir muchedumbres.

Y si no, que se lo pregunten a Cordero que las conduce eléctricamente. Por algo tiene a su disposición el más formidable stock de enchufes.

DESCARRILAMIENTO

Hemos hablado más arriba de pastoreo y conducción de masas y se nos viene a la cafetera donde hierven los maravillosos pensamientos, el proceso de Matuska, el que para dirigir muchedumbres quería conseguirlo haciendo descarrilar trenes. Desde luego, sin que lo diga un frenólogo el descarrilador está completamente mocheles.

Tassin, el menchevique. Tassin dice que Matuska está loco porque hace ciertos gestos. Dice que es loco porque "lo confirman sus ojos, que no están en un segundo quietos. Agita sin cesar la cabeza igual que un oso en la jaula. La lengua la tiene fuera de la boca".

Eso no quiere decir nada, porque Indalecio Prieto cuando habla a las masas no hace otra cosa que mover los ojos. Agita la cabeza y el sorprendente abdomen, escupe al cielo y da cada diez segundos tres golpes maneados con los nudillos de los dedos. Sin embargo don Inda es conductor de masas sin tener necesidad de hacer que los trenes descarrillen. Don Inda no quiere jaleo con los ferroviarios. Le basta con dar zancadillas en el Parlamento y ponerse de acuerdo con el ministro de la Gobernación.

Para ser director de masas no hace falta otra cosa que hacer que la vergüenza descaerle...

NO SE PUEDE YA NI PASAR EL RAYO

Unos hombres muy serios, muy serios y muy ingeniosos han interpretado fielmente los deseos de un pueblo en unos prospectos que dicen:

- Programa de las grandes fiestas con motivo de la feria de San Juan:
 - Día 24: Huelga revolucionaria.
 - Día 25: Desarme de la Guardia civil.
 - Día 26: Reparto de las tierras.
 - Día 27: Muerte de todos los "señoritos".
 - Día 28: Entierro de las víctimas.
- A pesar de lo interesante del programa las autoridades no han dejado que se realice, porque han detenido antes a los organizadores.
- Se ve que los gobernantes de la República no quieren que el pueblo se divierta. ¡Qué lástima! ¡Con lo bien que hubieran quedado el día 29 del actual los habitantes de Martos, lugar donde tenían que haberse celebrado los festejos!

ECLIPSE DE SOL

En pleno Congreso el héroe de la siega andaluza señor Sol dijo que el diputado socialista, Hermenegildo Casas, antigua rata de ayuntamiento, vivía en un chalet municipal y no pagaba. Habitaba de balde. El señor Casas que estaba presente miró de soslayo, requirió la cartera y enseñó los últimos recibos del alquiler del chalet. Compróbo su honradez y colérico como estaba dió una bofetada tremenda al señor Sol. ¿Qué hubo después? Nada. Eclipse de Sol, tal vez.

BOFETADA MUNICIPAL

Y va de "chuletes". El concejal del Ayuntamiento de Barcelona señor Villalta, por envidias particulares quizás (vaya usted a saber lo que ocurre en estos asuntos!) dió una bofetada al concejal Cañizares, el que no supe ser buen cristiano porque en lugar de mostrar la otra mejilla se quitó del medio. Cañizares es el único católico que no comulga con ruedas de molino ni con hostias consagradas.

LEIRA

La asamblea de los metalúrgicos

Se convoca a la asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar el próximo domingo, día 26, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Nuevo, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Dar cuenta de la actuación durante la clausura del Sindicato.
- 4.ª Lectura del estado de cuentas.
- 5.ª Nombramiento de una Comisión revisora de cuentas.
- 6.ª Nombramiento de presidente, tesorero, delegado al Comité Regional y ratificación o rectificación de los delegados a los Comités Nacional y Local.
- 7.ª Modo de nombrar el empleado de Secretaría, atribuciones del mismo y duración del cargo.
- 8.ª Nombramiento de una Comisión para el estudio de nueva modalidad de cotización y estructuración de Secciones.
- 9.ª Problema del paro forzoso.
- 10.ª Dar cuenta de los acuerdos de las Secciones al Informe del Comité de huelga.
- 11.ª Asuntos generales.

Esperamos que a nadie se le escapará la importancia que tienen los puntos a tratar en estos momentos de honda crisis políticoeconómico-social, y con la firme resolución de hacer labor práctica y positiva en beneficio de todos, acudáis a la asamblea.

Nota. — Siendo los asuntos a tratar de índole interna del Sindicato, advertimos a todos que será rigurosamente exigido a la entrada el carnet del Sindicato Unico de la Metalurgia. — La Junta.

COMITÉ REGIONAL

Se ruega a todos los delegados de Barcelona a este Comité, que hoy sábado, a la hora y lugar de costumbre, asistan sin falta. Por la importancia del caso es de suma necesidad que no falte nadie. — El Secretario.

Aviso importante

Por distintos conductos hemos advertido al Comité Pro Fresa, de Sevilla, que un manifiesto suyo, publicado en SOLIDARIDAD OBRERA, a mediados de mayo, fué denunciado, y hasta el momento no ha respondido para decirnos quién arrostraba la responsabilidad del escrito denunciado. Nosotros esperamos que se comportarán como hombres y no consentirán que otros carguen con la responsabilidad de lo que ellos escribieron.

La Redacción

ANTE UNAS ACUSACIONES

Para R. Magre

En el número 447 de SOLIDARIDAD OBRERA, del día 21 de junio, aparece insertada una carta, que Ramón Magre envió al camarada director de nuestro diario, en la que se vertían conceptos insidiosos, o probables acusaciones, contra determinado o determinados compañeros, que R. Magre no nombra, nos referimos al párrafo que dice textualmente: "...yo ni tengo, ni he tenido, ni tendré concomitancias con partidos burgueses como la "Esquerra". Otros que hoy broman contra ella—no aludo a nadie de la Redacción actual—han sido sus consejeros oficiales." Ante tales acusaciones, que no dejan de tener su importancia para esta Federación Local, el Comité de la misma, empieza a Ramón Magre, para que pruebe sus acusaciones en el seno de este Comité; a fin de que cada cual quede en el verdadero lugar que le corresponda. — Por la Federación Local, el Comité.

Retorno de deportados

Firmado por el compañero Casado, José Baró, Francisco Basconce, José Galindo, Eduardo Muñoz y Diego Pérez.

Mucho nos alegra el levantamiento de la confinación de esos compañeros, aunque señalando lo injusto de su larga deportación, mantenida aún para tantos como quedan en Villa Cisneros y en Fuerteventura.

SOLIDARIDAD OBRERA
MAÑANA
publicará el acostumbrado número de OCHO páginas

CELONA
C. 121

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Revelo por la abolición de pases de ferrocarril

Madrid, 24. — Los periodistas...

La elección de presidente del Tribunal Supremo

Madrid, 24. — En el Ministerio...

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 24. — A las diez y media...

El ministro de Agricultura...

Otro sobre bases de nueva organización...

Expediente de créditos para unos servicios de Instrucción Pública...

Decreto suprimiendo la comisión encargada del patronato de la extinguida Casa Real...

Decreto modificando los proyectos estatutarios de la Escuela Nacional de Puericultura...

Decreto modificando de acuerdo con la ley de bases la composición de la comisión de destinos de Comunicaciones...

Instrucción Pública. — El ministro leyó el proyecto de ley que presentará a las Cortes...

También leyó el ministro un proyecto de ley sobre provisión de escuelas y dirección de graduadas, previa consulta y aquiescencia del Consejo de Instrucción Pública...

Desmintió usted categóricamente este absurdo rumor. Pase lo que pase la minoría radical no faltará de las Cortes...

Indicamos también al señor Guerra del Río que se daba mucha importancia al viaje que realizó anteayer el señor Martínez Barrios...

El señor Guerra del Río quitó importancia a este viaje diciendo que el señor Martínez Barrios en su entrevista con el señor Lerroux se redujo a informar al jefe del partido radical de los acuerdos de la minoría respecto de la enmienda del señor Rey Mora.

La Comisión Mixta del Corcho

Madrid, 24. — A la salida del Consejo, el ministro de Agricultura señor Domingo entregó a los informadores una nota en la que da cuenta de haber quedado constituida la Comisión Mixta del Corcho...

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 24. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Agricultura. — Decreto suprimiendo el Comité de Cerealicultura y disponiendo que sus atribuciones pasen a depender de la Sección segunda de la Dirección General de Agricultura.

Hacienda. — Orden ampliando hasta el 31 de julio el plazo durante el cual las Compañías anónimas que se indican puedan ejercitar la opción del pago de la contribución industrial...

Se suspende la interposición y se entra en el orden del día. Se toma en consideración, sin discusión, las siguientes proposiciones de ley:

Derogando la de 10 de noviembre de 1931 en lo que se refiere a la convalidación del decreto de 28 de abril del mismo año, que dispuso que en los trabajos agrícolas se empleen preferentemente a los braceros que sean vecinos del Municipio...

Las sesiones de las Cortes

Se ha acordado celebrar sesiones nocturnas y alternar la discusión del Estatuto y la Reforma agraria. — Un ridículo incidente entre el grotesco Pérez Madrigal y un sujeto de la «honorable clase de generales». — Unamuno sigue haciendo el burro a pretexto del idioma catalán

Madrid, 24. — A las cuatro y cinco se abre la sesión de la Cámara bajo la presidencia del señor Gómez Parache...

El ministro de Gobernación, desde la tribuna de Secretarios, lee un proyecto de ley.

El presidente de la Cámara da cuenta de que varios diputados han pedido que conste en el acta su voto en favor del artículo segundo del Estatuto de Cataluña.

Comienza haciendo consideraciones sobre la Mancomunidad del Segura, cuyo objeto era armonizar y coordinar los riegos en aquella cuenca.

El señor Martínez de Velasco, agrario, se opone a la propuesta. La minoría agraria, dice, con esta enmienda, sufrirá un recargo de trabajo...

El presidente pregunta si se acepta la enmienda.

Los agrarios se levantan para pedir votación nominal.

El señor Carrasco retira la enmienda.

El señor Casanueva: Queda retirada, no rechazada.

El señor Pérez Madrigal: Retirada, pero no con sueldo, como algunos generales.

El señor Fanjul, excitadísimo: Esto no es tolerable. No se puede ofender a una clase impunemente.

El señor Casanueva ha dicho que quedaba retirada una enmienda, y yo he asentido, añadiendo que no era en igual condición que algunos generales...

El señor Fanjul: Esto no es verdad.

El señor Pérez Madrigal: Seguramente la invitación del señor Fanjul a que resolvamos la cuestión en el campo es por su indignación contra la Reforma agraria.

El señor Fanjul: No soy yo el llamado a defender la honorable clase de los generales; ahí está el ministro de la Guerra.

El señor Unamuno apoya una enmienda al Estatuto catalán, en el sentido de que se añada un artículo redactado como sigue:

"El castellano será el idioma único para las relaciones internas de los organismos que dentro de Cataluña ejerzan función con la competencia exclusiva del Estado."

Dice que trata de evitar que los ciudadanos españoles tengan la obligación de conocer el catalán.

Quiere hacer unas manifestaciones a otras del señor Bello. No creo yo que se trate de privilegios, ni de todo lo contrario.

tuyendo el diploma de la República. El Presidente: Antes de continuar el orden del día, he de hacer una observación a los señores diputados.

El ministro de Gobernación, desde la tribuna de Secretarios, lee un proyecto de ley.

El presidente de la Cámara da cuenta de que varios diputados han pedido que conste en el acta su voto en favor del artículo segundo del Estatuto de Cataluña.

Comienza haciendo consideraciones sobre la Mancomunidad del Segura, cuyo objeto era armonizar y coordinar los riegos en aquella cuenca.

El señor Martínez de Velasco, agrario, se opone a la propuesta. La minoría agraria, dice, con esta enmienda, sufrirá un recargo de trabajo...

El presidente pregunta si se acepta la enmienda.

Los agrarios se levantan para pedir votación nominal.

El señor Carrasco retira la enmienda.

El señor Casanueva: Queda retirada, no rechazada.

El señor Pérez Madrigal: Retirada, pero no con sueldo, como algunos generales.

El señor Fanjul, excitadísimo: Esto no es tolerable. No se puede ofender a una clase impunemente.

El señor Casanueva ha dicho que quedaba retirada una enmienda, y yo he asentido, añadiendo que no era en igual condición que algunos generales...

El señor Fanjul: Esto no es verdad.

El señor Pérez Madrigal: Seguramente la invitación del señor Fanjul a que resolvamos la cuestión en el campo es por su indignación contra la Reforma agraria.

El señor Fanjul: No soy yo el llamado a defender la honorable clase de los generales; ahí está el ministro de la Guerra.

El señor Unamuno apoya una enmienda al Estatuto catalán, en el sentido de que se añada un artículo redactado como sigue:

"El castellano será el idioma único para las relaciones internas de los organismos que dentro de Cataluña ejerzan función con la competencia exclusiva del Estado."

Dice que trata de evitar que los ciudadanos españoles tengan la obligación de conocer el catalán.

Quiere hacer unas manifestaciones a otras del señor Bello. No creo yo que se trate de privilegios, ni de todo lo contrario.

ce la cuestión de las agregaciones de territorios a Cataluña, sobre la que ya se pronunció la Cámara.

Dice que las agregaciones por que propugna no las motivan deseos imperialistas; está autorizado por la Constitución el conceder la autonomía a los Municipios para pertenecer a una provincia u a otra.

Yo no trato de vulnerar la Constitución; el respeto más que el señor Unamuno, que la calificaba ayer de demérita, y a ella me atengo para mi enmienda.

El señor Escandell se opone, en nombre de la Comisión, recordando las argumentaciones que se hicieron al tratarse de la materia.

El señor Carrasco Formiguera rectifica.

El presidente pregunta si se acepta la enmienda.

Los agrarios se levantan para pedir votación nominal.

El señor Carrasco retira la enmienda.

El señor Casanueva: Queda retirada, no rechazada.

El señor Pérez Madrigal: Retirada, pero no con sueldo, como algunos generales.

El señor Fanjul, excitadísimo: Esto no es tolerable. No se puede ofender a una clase impunemente.

El señor Casanueva ha dicho que quedaba retirada una enmienda, y yo he asentido, añadiendo que no era en igual condición que algunos generales...

El señor Fanjul: Esto no es verdad.

El señor Pérez Madrigal: Seguramente la invitación del señor Fanjul a que resolvamos la cuestión en el campo es por su indignación contra la Reforma agraria.

El señor Fanjul: No soy yo el llamado a defender la honorable clase de los generales; ahí está el ministro de la Guerra.

El señor Unamuno apoya una enmienda al Estatuto catalán, en el sentido de que se añada un artículo redactado como sigue:

"El castellano será el idioma único para las relaciones internas de los organismos que dentro de Cataluña ejerzan función con la competencia exclusiva del Estado."

Dice que trata de evitar que los ciudadanos españoles tengan la obligación de conocer el catalán.

Quiere hacer unas manifestaciones a otras del señor Bello. No creo yo que se trate de privilegios, ni de todo lo contrario.

ss. Las autoridades del Estado español en Cataluña, se expresan exclusivamente en catalán, y si esto ocurre hoy, antes de la concesión, ya veremos lo que ocurre después.

El presidente de la Cámara pregunta al señor Unamuno si retira la enmienda o si pide votación nominal.

Los agrarios piden votación nominal.

El presidente de la Cámara insiste cerca del señor Unamuno.

El señor Unamuno manifiesta que no le interesa provocar ninguna votación nominal, pues no le entretiene.

El señor Palomo pide la palabra para explicar su voto en nombre de la minoría radical-socialista.

Ayer se dijo por el señor Maura que la minoría radical-socialista votaba lo que querían los catalanes.

El señor Maura: Yo dije ayer que la minoría radical-socialista vota según sus acuerdos.

El señor Maura: Yo dije ayer que la minoría catalana influye en la Comisión, incluso en el Gobierno, para que se acepten o se desechen las enmiendas que el Gobierno luego dice que hace cuestión de confianza, y claro, la minoría radical-socialista, por disciplina tiene al fin que votar lo que la minoría catalana desea.

Por eso hay diputados que no votaron, o lo hicieron en contra, en la sesión de ayer.

El señor Bello pronuncia breves palabras para decir que la Comisión no se siente influida por nadie, lo que hace es estar en contacto con la opinión del país, ya que está en contacto con las minorías que los representan.

En votación ordinaria es rechazada la enmienda por 169 votos contra 97.

Votan con los grupos de oposición el socialista señor Algorta, los federales y los señores Botella Asenai y Ortega y Gasset.

Se entra en la discusión del artículo tercero y se acepta una enmienda del señor Irazo, por la que queda suprimido dicho artículo, que decía:

"El pueblo expresa su voluntad mediante las elecciones por sufragio universal, directo, igual y secreto."

El señor Royo Villanova defiende una enmienda al artículo desaparecido. Pide que no se aplique el Estatuto hasta tanto que no se haya creado el tribunal de garantías constitucionales.

Dice que la inmensa masa obrera catalana asfixiará el Estatuto por ser hostil al régimen autonómico.

Afirma que por la imposición del señor Maciá, se está discutiendo el Estatuto antes de otras leyes que interesan de modo extraordinario a toda España.

Ya que el señor Maciá no impone la obligación de venir aquí todas las tardes y todas las noches, bien pudiera venir él aunque no sea más que por la tarde.

El señor Aragay dice riéndose: Sí, siga S. S. en la pista.

El señor Royo Villanova pide una explicación a estas palabras.

El señor Aragay manifiesta que no tiene ningún inconveniente en ello, y dice que las manifestaciones del señor Royo Villanova propenden siempre a lo trágico o a lo cómico.

El señor Calderón defiende la siguiente enmienda:

"El pueblo expresará su voluntad en la región autonómica mediante las elecciones con sufragio directo, igual y secreto, y serán electores los mayores de 23 años de uno y otro sexo, de conformidad con el artículo 26 de la Constitución española."

El señor Irazo, por la Comisión, rechaza la enmienda.

Rectifican los señores Calderón e Irazo.

El señor Martínez de Velasco pide algunas aclaraciones preguntando cómo se van a celebrar las elecciones en Cataluña.

El señor Irazo lee un artículo de la Constitución que se refiere a las elecciones y dice que ha de regir para toda España.

El señor Royo Villanova: Fíatle de la Constitución y no corras.

Los agrarios piden votación nominal y la enmienda es rechazada por 169 votos contra 27.

Se lee un dictamen de la Comisión de Marina y acto seguido el presidente levanta la sesión a las ocho y media de la noche.

LA APURADA SITUACION DEL GOBIERNO

Comentarios de Prensa ante la aprobación total del Estatuto

Madrid, 24. — Los periódicos de la noche comentan los incidentes de la sesión de ayer.

"La Voz" dice: "Resultado del día parlamentario del día de ayer: El Gobierno dispone de unos 80 votos de mayoría sobre todas las oposiciones reunidas, Cuarenta de esos votos son catalanes. No es mucho, pero sí bastante para evitar la crisis, y si no cambian las cosas, el Gobierno puede vivir algunos meses más; pero insistimos en que el Estatuto debe ser obra de toda la Cámara. Hay que transmitir, hay que desarmar a la oposición republicana que no se niegue la mano a los que pretenden colaborar, aceptando aquellas de sus ideas, que no significan una desvirtuación absoluta de las doctrinas autonómicas."

Todavía es tiempo. Meditan acerca de lo que decimos los señores Azaña y Carner."

"Luz", dice que las votaciones y la discusión de las enmiendas tuvo importancia. Ayer el Gobierno obtuvo buenas mayorías. En la enmienda del señor Casanueva 169 votos, en la del señor Valle 65, y en la de totalidad del artículo segundo 79, pero si se ha señalado la coincidencia de la Cámara en el principio esencial de la cooficialidad y su discrepancia en la manera de verlo, es precisamente porque advertimos que las votaciones de ayer no arrojan suficiente luz sobre la solidaridad en torno a extremos del Estatuto, donde la discrepancia recaen, no en los detalles, sino en principios esenciales. En la cuestión de la Universidad, del orden público y de la Hacienda, no hay base de conciliación posible entre las opiniones antagónicas. Quiere decir esto que la gestión sigue en pie y que no puede darse a la votación de ayer carácter decisivo que despeje definitivamente la situación. Si el Gobierno, pensando en la solidez de su mayoría, quisiera sacar adelante sin reformas esenciales los demás extremos importantes de la cuestión, cometería un grave error.

Había pocos..

Madrid, 24. — Se ha reunido la Comisión de Justicia de la Cámara para examinar el proyecto de Tribunales de Urgencia.

Se trató de desglosar lo que son procedimientos judiciales, ordinarios de los que solamente deben examinar estos tribunales, no recurriendo a ellos.

Se acordó invitar al ministro de Justicia para que acuda a informar sobre la materia.

Nuevo presidente de República

Madrid, 24. — En el Ministerio de Estado han facilitado una nota comunicando haber recibido noticias de Asunción (Paraguay) diciendo que ha sido proclamado presidente de aquella República don Eusebio Ayala y vicepresidente el señor Casal Albelda.

No costará mucho el disuadirle

Madrid, 24. — El señor Beñza acudió a primera hora de la tarde al Congreso conferenciando con sus compañeros de minoría. Estos trataron de disuadirle de su propósito de renunciar a la jefatura de la minoría.

Gacetas

El Ateneo de Cultura de la Barceloneta, sito en la calle del Mar, 98, 1.º, celebrará una conferencia pública...

Dicha conferencia tendrá lugar hoy, sábado, 25, a las nueve y media de la noche...

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor" de Hospitaliet, barriada de Santa Eulalia, tiene organizado para hoy, sábado, día 25, una conferencia...

La Biblioteca de la C. N. T. de la barriada de Gracia invita a todos los amantes de la cultura...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

El Ateneo Cultural de El Guisardó invita a todas las Juventudes y amantes del desarrollo de la ciencia...

AVISOS Y COMUNICADOS

El camarada Luzbel Ruiz, desea saber si el compañero administrador del semanario anarquista "El Libertario"...

El camarada Antonio Salas Rodríguez, desea saber el paradero del camarada de Pinell de Bray...

La Sección de Maquinistas y Fogoneros posee en conocimiento de todos los socios...

El Sindicato de Productos Químicos de Barcelona invita a todos los delegados...

La Comisión de Fomento del Ramo de Construcción ruega a la Junta central del Sindicato de Artes Gráficas...

Mañana domingo se espera a los compañeros interesados en el ensayo del "Triunfo del Trabajo"...

El grupo artístico "Flores", tiene en esta Redacción un comunicado de suma urgencia...

Anteayer vino de Girona una compañera. Durante su estancia en aquella ciudad visitó el hospital y presenció una escena horripilante...

Un enfermero de dicho centro "beñudo" apellidado bárbaramente a un pobre viejo enfermo...

El pobre viejo tiene 70 años y el enfermero criminal y apaleador se llama Rafael...

Nuestra compañera está dispuesta a responder de lo que ha visto y a declarar ante quien sea lo anteriormente transcrito...

Huelga hacer comentarios. Si tuviéramos que hablar, lo haríamos crudamente...

No obstante, bueno es que la opinión pública se entere de estos casos bochornosos que están pasando en los hospitales...

Por tratarse de un asunto de suma importancia, es rogamos no dejéis de acudir. — La Junta.

Sección Norte. — Se convoca a una reunión de esta Sección a todos los compañeros de Junta...

Sección de Calentación. — Se convoca a todos sus componentes para hoy, día 25, a las seis de la tarde...

Sección de Calentación. — Se convoca a todos sus componentes para hoy, día 25, a las seis de la tarde...

DESDE LA CARCEL

Hace once meses y veinte días la Policía detuvo a un trabajador polaco porque no había obedecido la orden recibida de dejar el territorio de la República...

Le formaron sumario y el fiscal le hizo comunicar que podía ir a la pena de dos meses y un día, pena que el pobre Goldfarb había pagado diez veces...

Fue, bien; en vista de que este desdichado hombre se está marchitando en el Modelo, hubo quien fué al Gobierno civil para reclamar...

Un marinero ha sido detenido porque no tenía medios de vida, condición muy común hoy día, y lleva nueve meses en la cárcel...

El camarada nuestro Luis Soffra, porque es anarquista e italiano lleva diez meses y pico en el feudo de la calle de Entenza...

Hay más gente en el feudo que sufre infamias, pero hoy las callamos. Volveremos a la carga. — Giuseppe Guelfi

Al margen del conflicto de las Arenas de Barcelona. La Empresa de las Arenas de Barcelona, al ver que los trabajadores de las cuatro playas han recordado entusiásticamente el acuerdo adoptado...

La lamentable de esto es que la Empresa se vale de unos trabajadores que no tienen conciencia de su dignidad...

Trabajadores de las Arenas: Tenemos el agrado de ver de vez en cuando el triunfo de este conflicto, donde se ventila la personalidad de nuestra organización...

Viva el Ramo de Construcción! Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — Benito Maldonado.

En cumplimiento del acuerdo tomado en Madrid por los delegados del Transporte de España de hacer una campaña de propaganda por los puertos y el transporte en general...

Este Comité participa que empezará por Alicante, y que los camaradas Domingo Torres, Ricardo Fornells y Camilo Piñón, llegarán a la misma el domingo, día 26 del corriente...

Todos los Sindicatos de la región de Alicante de puertos y transportes en general, que simpatizan con nuestra obra...

Por lo tanto, si la Policía desea haber encontrado un paquete de hojas clandestinas en la citada estación de la plaza de Cataluña...

Reservando ser atendidos, os saludamos fraternalmente, por el Comité, el Secretario.

EL OBRERO avanzado se viste en los ALMACENES PARÍS. Calle San Pablo, 47. — BARCELONA. Trajes y Pantalones, gran surtido en todas las tallas, colores y precios.

Mitines en la Región

El próximo domingo, día 26, se celebrará un mitin de afirmación libertaria en Canet de Mar, organizado por la Agrupación Cultural...

El próximo martes, charla cultural en el Ateneo de Vilanova y Geltrú a cargo del compañero A. G. Gilibert.

El día 3 de julio, mitin en Masquefa, a cargo de los compañeros P. Robert, Paquita Gall, Arán y José Robustá.

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir", el cual dice que yo soy también un firmante del manifiesto últimamente publicado en Barcelona...

Como por aquellos pueblos de La Plana soy conocido de muchos compañeros, y no puedo enviar una carta a cada uno, aprovecho las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA para decir que nadie haga caso del sujeto ese...

El Sindicato Obrero de Mayals, adherido a la C. N. T., viendo llegada la época de la siega, cree conveniente que todos los Sindicatos de Campesinos pertenecientes al organismo confederal, envíen la presentación del carnet a todos cuantos acudan a efectuar las faenas del campo.

Organiza para el día 2 de julio, a las nueve y media, un gran festival a beneficio de nuestro diario confederal SOLIDARIDAD OBRERA...

El Ateneo Cultural Popular de Manresa, consecuente con su labor educativa, organizará el domingo, día 26 del corriente, la primera gira...

El punto de partida será de nuestra Escuela, calle de la Mezquita Baja, los Docks (fábrica nueva), a las dos de la tarde del día 26 de junio.

El camarada Alfonso Miguel dará una conferencia en el Teatro Fontova, de la Colonia Güell, el domingo día 26 del presente, sobre el tema: "Orientaciones sindicales".

Hoy, sábado, a las diez de la noche, el compañero Fornells dará una conferencia en el "Ateneo de Tarragona"...

Con indignación hemos de formular nuestra más enérgica protesta ante la arbitrariedad cometida contra unos pacíficos y honrados trabajadores...

Contra una falsedad. Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

De la región

Los obreros de este pueblo deben reflexionar, por las consecuencias que están tocando, si deben luchar hasta conseguir que cese la clausura que pesa sobre nuestro Sindicato...

Trabajadores de la Comarca de Figols: Nuestro deber es luchar hasta conseguir ver abier-to nuestro Sindicato y acudir luego al mismo...

El Sindicato Obrero de Mayals, adherido a la C. N. T., viendo llegada la época de la siega, cree conveniente que todos los Sindicatos de Campesinos pertenecientes al organismo confederal...

El punto de partida será de nuestra Escuela, calle de la Mezquita Baja, los Docks (fábrica nueva), a las dos de la tarde del día 26 de junio.

El camarada Alfonso Miguel dará una conferencia en el Teatro Fontova, de la Colonia Güell, el domingo día 26 del presente, sobre el tema: "Orientaciones sindicales".

Hoy, sábado, a las diez de la noche, el compañero Fornells dará una conferencia en el "Ateneo de Tarragona"...

Con indignación hemos de formular nuestra más enérgica protesta ante la arbitrariedad cometida contra unos pacíficos y honrados trabajadores...

Contra una falsedad. Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

Según me participan unos amigos de la provincia de Castellón, se ha dejado caer estos días por allí un "mártir"...

CARTELETA

TEATRO TIVOLI. Hoy, sábado, día 25, inauguración de la Temporada Teatral, por la gran Compañía de revistas del Teatro Romea de Madrid...

TEATRO COMICO. PALACIO DE LA REVISTA. Gran Compañía de Revistas CELIA GAMEZ. Hoy, tarde, a las cuatro: ME ACUESTO A LAS OCHO Y LAS LEANDRAS...

Teatro Novedades. Gran Compañía lírica LUIS CALVO. Hoy, tarde: LA PATRIA CHICA y LUISA FERNANDA. Noche: EL AGUADUCHO y LUISA FERNANDA...

Frontón Novedades. Hoy, sábado, tarde, a las cuatro y cuarto: GABRIEL I y BERBONDO I contra ECHEBERRIA y LORENZO. Noche, a las diez y cuarto: IBIQUEN III y TEBORO contra LARRUSKAIN y UGALDE...

Teatro Poliorama. Exito de los Espectáculos ETATO. Tarde, a las cinco y cuarto, Noche, a las diez y cuarto: HERMANOS MARBEL, TANGO-LORCA, GEDEON, CHELO and CHARLES, LOS 5 BRATTORE ASCENSION PASTOR, notable canciónista y la célebre estrella de baile GYESCA y MORENO...

TEATRO NUEVO. Hoy, tarde, a las cinco, Grandiosa matinee de moda. Butacas a 3 pesetas. El éxito de los éxitos verdaderos LA REINA HA BELLISCAT. Noche, y todas las noches, la obra verdaderamente del año LA REINA HA BELLISCAT...

CINE RAMBLAS. Rambla Centro, 36 y 38 - Tel. 1872. SESION CONTINUA. DIBUJOS SONOROS: ROBO LEGAL. Sonora: CLARO DE LUNA, superproducción sonora, por LA WRENCE TIBBET; LA SORBITA DE CHICAGO, en español, por CHARLEY CHASE...

CINE BARCELONA. Conde Anillo, 23 - Barba, 3. HOY COLOGAL PROGRAMA. PAGADA, por JOAN CRAWFORD; LA FLOTA SUICIDA, sonora; NOTICIAS Y DIBUJOS SONOROS y otras...

Pantano. Hoy, tarde, de cuatro a ocho (repetiéndose el programa). Noche, a las diez. DIBUJOS: LA MELODIA DEL MUNDO y la superproducción UFA. EL FAVORITO DE LA GUARDIA, por LILLIAN HARVEY y HENRY GARAT...

Por hoy nada más. — Domingo Alcalde.

EL LIQUIDADOR. Invita a usted a informarse de sus precios y calidades antes de comprar. Camisetas desde 2'05 Ptas. Medias seda... 2'25 " Calcetines... 0'40 " Camisetas... 0'75 " Camisetas sport... 2'10 " Trajes de baño... 8'50 " Vestidos niño... 2' " Toallas... 0'75 " Pañuelos... 0'10 " y muchos otros artículos...

GRANDES SURTIDOS. BORJA, 16 - Teléfono 2542. Secursal: SAN MEDIN, 8 (Saus). REVENDADORES es muy interesante. BORJA, 16. Presentando este anuncio por todo Junio 10 por 100 descuento.

La Argentina. Tomas higiénicas garantizadas, a 3 pesetas dobles. Montserrat, 1, Barcelona. Envío por correo.

¡OBREROS! Vuestra única casa para vestir deben ser los famosos ALMACENES MONUMENTAL. CALLE SAN PABLO, 93 (JUNTO CINE MONUMENTAL) por razones de su gran economía y la excelente calidad de sus géneros: Trajes semilana desde 17 pts. » « « 30 » « a medida » 50 » Pantalones... » 6 » Presentando este recorte se hará un 5 por 100 de descuento.

¡ESO DE LAS HOSTIAS! No ahí el título del cuarto número de LA BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS, terror del bestiar y la clérigala. AUGUSTO VIVERO destruye ahí, con sutil irracionalidad, al absurdo sacramento de la Comunión. ¡Una labor sin precedentes en España! Van publicados en esta colección (que no se puede anunciar en ningún diario pseudo-republicano): JESUCRISTO MALA PERSONA LAS ALEGRES ABUELAS DE JESUCRISTO LA ABSURDA VIRGINIDAD DE MARIA...

En arve: LA FABA DEL CRISTO REV JESUCRISTO. VULGAR IGNORANTE EL SACRAMENTO SEMINAL JESUCRISTO, HOMOSEXUAL. Se precisan correspondientes antiferreales que no se dejen ocasionar por el bestiar. Ejemplar, 25 céntimos. Pedidos a reembolso, 30 por 100 de descuento. Se admite devolución prudencial. A crédito, el 35 por 100. EDICIONES LIBERTAD: ROMA, 41. MADRID.

SUBSCRIPCIONES: Barcelona, un mes... Ptas. 700... América, Portugal, Filipinas, Ed. 5000... Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

REDACCION: Consejo de Ciento, 230, pral. 1. Teléfono número 32572. ADMINISTRACION Y TALLERES: Consejo de Ciento, 251, bajos. Teléfono número 32571.

Año III-Epoca IV Barcelona, sábado, 25 junio 1932 Número 450

ACTUALIDAD

A todos los «políticos»

Los hombres libres y conscientes de la clase explotada, no tienen que opinar nada sobre los problemas políticos. En los grandes problemas que se plantean en nuestra época, nada tiene que hacer la política, como no sea envenenar todo, hacer imposible toda salvación humana. Sólo la acción audaz, metódica, puede conducirnos a la destrucción del Moloch capitalista. Salvados de la mortal barbarie capitalista, la ciencia, la técnica al servicio del bienestar común, secundadas por el método y permanente esfuerzo de superación individual, el progreso, —la Humanidad—se desarrollarán normalmente, armónicamente. Con nuestro mortal enemigo, el Poder, no podríamos mantener diálogo sin hundir nuestra conciencia y libertad en el más vergajoso servilismo, sin suicidarnos como clase oprimida y villipendiada. Y antes que eso, la muerte heroica, superadora de la esclavitud. Quienes no sean unos escépticos, uos farsantes o fracasados, —del enemigo funesto y opresor—, sólo han de desear y precipitar el aniquilamiento; lo demás no sería generosidad, sería estupidez negativa. Los mismos políticos así lo comprenden, mas algunos compañeros figen ignorar. ¿Por falta de reflexión? ¿Por falta de fuerza para acallar las malditas y corruptoras vanidades? Por ellos lo siento, porque la hora de la sagrada justicia no se hará esperar mucho. La sociedad capitalista es ya un cadáver o un muerto en vida. Muere asfixiada en su propia podredumbre. Nuestro poco valdr será multiplicado por el instinto invencible de conservación. Y tendremos que enterrar los cadáveres antes de que los mismas de la descomposición lo aniquilen todo. El único intelecto burgués, aun atenuado—Spengler—, pregunta el derrumbe de la «civilización» burguesa por falsa y despoética. Y vamos, sus eternas víctimas, a evitarlo? ¿Es el mundo una casa de locos? ¡Ríamosen! La represión desatada, ciega, de los Gobiernos, lo pregunta: la ausencia de todo moral, lo pregunta. Son hechos reales, palpables, que nadie podría desmentirlos sin negar la lógica, o pena de ser un manifiesto paranoico. Y bien, estos compañeros que se embarcan en el buque fantasma —léase capitalismo—para traer confusión, para retardar la definitiva redención humana es unos meses, ¿con qué valor moral podrán presentarse ante los ojos del pueblo que calla, medita, contrasta acciones y sanciona sabiamente? Que el burgués defienda la política, es natural, justificable; gracias a esta farsa aniquiladora de la conciencia proletaria; gracias a esta fastidiosa y maldita farsa, ha ido perpetuando, con diferentes formas, su despoético

DEL MOMENTO

DIJO UN MINISTRO

A los pocos días de proclamarse la República, ante «ligeras amenazas» de restauración monárquica, hubo un señor «ministro» (con minúscula) que, ante y entre la excitación de la multitud, poco más o menos, vino a decir lo que sigue: «A nosotros nos podréis derribar la República; pero, tened en cuenta, que rey ya no tendréis ninguno más en España. Si no estáis conformes con esta República, terminad con ella; pero tened en cuenta que tal vez tendréis que soportar algo peor.» Dicha declaración «política» —y bien política, por cierto—, según nuestra apolítica interpretación, se traduce, literalmente, así: —«Si no queréis mantenernos a nosotros solos, tendréis que mantener a toda la plebe española, con nosotros y todo; si no queréis aceptar nuestro aparente y benigno predominio sobre vosotros, tendréis que acatar la voluntad y la soberanía rigurosa del pueblo; si no queréis ver la burguesía aumentada con nosotros y no queréis permitir que fomentemos y defendamos nosotros también el capital, tendréis que dejar de ser, por fuerza, burgueses, capitalistas y succionistas; respetándonos a nosotros, podréis ser lo mismo que siempre habéis sido, y, de lo contrario, tendréis que dejar de serlo todo.» Y, claro está, los eternos tiranos, aunque con cierta incertidumbre, optaron por desistir de sus impremeditados propósitos ante los oportunistos razonamientos del señor «ministro». Y era que, los entonces todavía monárquicos que se revelaban contra el flamante régimen desconocían el truco o «la clave del enigma». Y no es extraño que la desconocieran ellos, que tenían que aceptar lo que «nosotros queríamos», por cuanto, nosotros mismos, en aquellos momentos de «suprema borrasca» de inenarrable emoción y alegría, cargados de buena fe y de la más completa confianza, ni siquiera llegamos a darnos cuenta del peligro que nos rodeaba; por eso nos hicieron «traer el anzuelo». Aunque, bien mirado, no tiene ello nada de particular. Se trataba de una jugada política, y la consumación del único modo que podían consumarla. Se instruyeron debidamente los personajes más apropiados, estudiáronse perfectamente las escenas y sus respectivos papeles que habían de interpretar en la jugada y se dio principio a la tragicomedia, que todavía se está representando hoy en España. «¡Oh, la política! La política es así, ¡no tiene entrañas!»

NOTAS DEL CAMPO

¿Qué hacer?

Quien se asome a la realidad de la vida social y económica del campo con encendido interés, se dará pronto cuenta de que las luchas de los campesinos contra la burguesía territorial y el Estado, han de tomar necesariamente matices desconocidos en los centros industriales y, por lo tanto, la acción sindical campesina ha de desenvolverse sin trabas ni dogmatismos que, aceptados en la ciudad, en un ambiente completamente obrero, pueden en el campo, donde la mayor parte de los campesinos están vinculados en la tierra que trabajan de generación en generación, crear un divorcio entre el campesino y las organizaciones sindicales industriales, más expeditas en sus luchas contra el capitalismo, por la mayor simplicidad de sus posesiones. Actualmente, se ha publicado una disposición gubernamental sobre la revisión de los arrendamientos y aparcerías de fincas rústicas, que autoriza al campesino aparcerero y «rabassaire» a entregar al propietario, en la próxima cosecha, mientras no se resuelve por el Juzgado la revisión solicitada, la mitad de los frutos que entregaban según la vieja contrata. Este, desde luego, con la garantía de un recibo por parte del aparcerero y del propietario, acreditando esta entrega circunstancia. De modo que los campesinos que se acogen a esta disposición gubernativa, en la próxima cosecha, quien entregaba la mitad no entregará más que la cuarta parte; y quien entregaba el tercio, no entregará más que la sexta parte. Naturalmente que la revisión puede otorgar al propietario un aumento en aparcería, y entonces el aparcerero deberá restituir al propietario lo que el Juzgado determine. Desde luego que esta disposición puede perjudicar al aparcerero; pero también es verdad que puede beneficiarlo. En este aspecto, como en todos, el campesino, aislado, tiene muchas probabilidades de no sacar provecho alguno, puesto que deberá contender con los enormes recursos de la burguesía organizada y con el desmedido afán de tierras de los campesinos vecinos suyos. Aquí no cabe sacar ventajas nada más que con la organización campesina. Si los campesinos se organizan por localidades y por comarcas, y éstas en una fuerte Federación Regional de Trabajadores del Campo, se podría ir a un movimiento de conjunto para el mejoramiento de aparcerías y arrendamientos, aprovechando esta disposición que comentamos o yendo a la lucha abierta con todas sus consecuencias, si nuestra fuerza fuera tal que aconsejara suspender una lucha de tal magnitud. Mientras esta fuerza no exista, creemos debería aprovecharse la ocasión que nos depara esta disposición y acudir al Juzgado en demanda de revisión, puesto que de otra forma, existiendo contratos de arrendamiento, notariales, y no estando fuertemente organizados, hay siempre el peligro del desahucio, y que para defenderse del

Los cuáqueros

A romanticismo de rana verde y vanidad de escarpiá gibosa habrán esos gestos «casi heroicos» de algunos ciudadanos «salvados» o «pararrayos», con orgullo propio y «sin pedir permiso al ama», salen a la calle a salvar al mundo no más. Para salvar al mundo hay que contar con el mundo y hasta con ser aviador; para «salvar» a la C. N. T. hay que contar con la C. N. T. y con llevar el carnet sindical en el bolsillo. Hay coleccionistas de manifiestos y coleccionistas de perras gordas que no pintan ni monas, y quieren pintar, como si dijéramos, la Confederación Nacional del Trabajo. Muy bien que hagan manifestaciones de manifiesto o manifiestos sin manifestaciones; pero, con un poquito menos de vanidad y un repiquito más de sinceridad. Al elefante no se le puede fr con cañamones. Primeramente, que nadie se nadie para hablar en nombre falso, y mucho menos cuando se hace en falsedad. Salir hoy por la política es peor que salirse por peneñas; ni al que asó la manteca se le ocurre. Pero como siempre hay mantegueros, hay, pues, que dejarlos libres por más de toda nuestra compasión. Pero, ¿a santo de qué y en nombre de qué mezcian a la Confederación? ¿Es que se ha meado el gato? ¿No estaba en casa la manicura? ¿Que se vayan a freír escarabajos! Don Quijote era un «chalo» de siete suelas, y en España hay muchos suelistas que no se han enterado aún de que el donquijotismo se ha pasado de moda; y no sólo el donquijotismo, sino el lirismo y hasta la sardina y el sardañismo. A lo mejor, y un buen día, va a resultar que hasta el cojo de Guadalajara se va a arrojar para sí la representación de la Confederación Nacional del Trabajo. Pero, y los demás, ¿qué? ¿Tan burros somos los que quedamos? ¿Tenemos que seguir a la fuerza a los sindicentés? ¿Han secado el mar con su sabiduría? La vanidad es lo más repugnante que hay. Esos doce o siete firmantes son siete o doce ciudadanos. Pero nada más. ¿Y qué son doce o siete hombres contra medio millón o un millón de hombres más? Que se vayan—des que lo estaban—en buena hora, y que no tengan la suma tontería de pretender hablar ni arrastrar a los demás; que los demás, y cada uno, sabemos dónde estamos y no nos hacen falta maestros de retórica y escuela ni consejos de reportaje y habilidad. Los muertos al cementerio y los moribundos al moridero.

DEL MOMENTO

DIJO UN MINISTRO

Los hombres verdaderos, los hombres rectos, no aceptan, por que no la necesitan, otra autoridad que su deber y su conciencia. No son ridículos estos entes «positivistas» que no creen en el poder de los dioses y adoran y se postran ante un servilismo político que los devora? ¿Por qué laberintos se extravia de razón de algunos! Todo trabajo político es inútil y funesto, como la tarea de Sísifo. Las pequeñas ventajas que gozamos las debemos a los revolucionarios, apolíticos por necesidad, política es prehistoria; y las ciencias, antiesas de política, fanatismo grotesco cuan estéril. Ciencia, libre examen y acción metódica para dar más libertad a la ciencia, estancada por el capitalismo, pueden salvarnos. Lo demás, muerte cierta. De ignorarlo por sencillo, no sólo se hundiría la política, sino la Humanidad. Aunque en el fondo todos aspiran a lo mismo, es tanta la variedad de políticas, que prueba la falsedad de todas ellas. No queremos más cadenas; queremos libertarnos. Narciso Grau

NOTAS DEL CAMPO

¿Qué hacer?

Quien se asome a la realidad de la vida social y económica del campo con encendido interés, se dará pronto cuenta de que las luchas de los campesinos contra la burguesía territorial y el Estado, han de tomar necesariamente matices desconocidos en los centros industriales y, por lo tanto, la acción sindical campesina ha de desenvolverse sin trabas ni dogmatismos que, aceptados en la ciudad, en un ambiente completamente obrero, pueden en el campo, donde la mayor parte de los campesinos están vinculados en la tierra que trabajan de generación en generación, crear un divorcio entre el campesino y las organizaciones sindicales industriales, más expeditas en sus luchas contra el capitalismo, por la mayor simplicidad de sus posesiones. Actualmente, se ha publicado una disposición gubernamental sobre la revisión de los arrendamientos y aparcerías de fincas rústicas, que autoriza al campesino aparcerero y «rabassaire» a entregar al propietario, en la próxima cosecha, mientras no se resuelve por el Juzgado la revisión solicitada, la mitad de los frutos que entregaban según la vieja contrata. Este, desde luego, con la garantía de un recibo por parte del aparcerero y del propietario, acreditando esta entrega circunstancia. De modo que los campesinos que se acogen a esta disposición gubernativa, en la próxima cosecha, quien entregaba la mitad no entregará más que la cuarta parte; y quien entregaba el tercio, no entregará más que la sexta parte. Naturalmente que la revisión puede otorgar al propietario un aumento en aparcería, y entonces el aparcerero deberá restituir al propietario lo que el Juzgado determine. Desde luego que esta disposición puede perjudicar al aparcerero; pero también es verdad que puede beneficiarlo. En este aspecto, como en todos, el campesino, aislado, tiene muchas probabilidades de no sacar provecho alguno, puesto que deberá contender con los enormes recursos de la burguesía organizada y con el desmedido afán de tierras de los campesinos vecinos suyos. Aquí no cabe sacar ventajas nada más que con la organización campesina. Si los campesinos se organizan por localidades y por comarcas, y éstas en una fuerte Federación Regional de Trabajadores del Campo, se podría ir a un movimiento de conjunto para el mejoramiento de aparcerías y arrendamientos, aprovechando esta disposición que comentamos o yendo a la lucha abierta con todas sus consecuencias, si nuestra fuerza fuera tal que aconsejara suspender una lucha de tal magnitud. Mientras esta fuerza no exista, creemos debería aprovecharse la ocasión que nos depara esta disposición y acudir al Juzgado en demanda de revisión, puesto que de otra forma, existiendo contratos de arrendamiento, notariales, y no estando fuertemente organizados, hay siempre el peligro del desahucio, y que para defenderse del

EL NOI DE MUNTSIÁ

el caso Mira; de ser ello cierto, no es culpa suya si los mismos no se han contradistado con su defensa y puesto en claro lo que de verdad, aparte la pasión y la ceguera, pueda haber en el asunto. Federica Montseny N. de la D.—Unas palabras para explicar nuestra actitud y reivindicar toda la responsabilidad que de la misma se deriva. Pedro Vallina formuló públicamente acusaciones contra unos compañeros de Sevilla, con cargos de importancia en la organización, y al ser requerido para probarlas respondió que solamente tenía el convencimiento moral de cuanto había dicho. Igual, absolutamente igual, siendo incluso idénticas las dos palabras que se aportan como elementos de prueba, a lo ocurrido con las acusaciones formuladas contra Emilio Mira por la compañera Montseny. Lo que es distinto es el procedimiento seguido para reivindicar o hundir moralmente a los acusados: expeditivo con Zimnerman y Mendibitia; lento, casi diáfano a fuerza de dilatarlos, con el camarada Mira. Es únicamente esta diferencia de trato la que señala el amigo Forquet en sus cuartillas, sin esto presuponer que tanto en el caso de los unos como en el del otro, si posteriores demostraciones probaran que las acusaciones eran fundadas, no se pudiera oportunamente reconocer el error y ser su merecido a los malos compañeros. Y que no se arropara que existan estas revelaciones en

EL NOI DE MUNTSIÁ

El patriótico failismo está en un artificioso escaqueamiento y bellidismo. Entendemos, bien, siendo y manos, gamas. Accepta ser afecto que pais a, mejor que que dimas. panser; pero acción climidic ses setite. inspiraciones. Estado. Solo la atar en convite el del amor; ambiente en nado, en nru y atargamala a los serrea. todo dado, que social delict. otra nación? Sobre tod flexionemos. las causas o. uno mona. congruente. que durante con Federación en su «figuración. Nación, se h. veces por el generado, d. resultados. pedía, y por ser la. nada el del. hoidal y. mltas de. que en l. llamo. «La F. ha sido el. nes estabn. magnetas. tota esa. na los p. ma fe. En que de la n. gall. rno. No ex. van en la. La realid. por el con. belan unis. teras, y q. lano que. mentos. Eso se. el panora. los pueblo. gobernani. frontario. seros de. La pasad. ha resuel. ciones de. tendian. ciones se. Casi no. al que no. do de pa. le hayan. vos, inclu. do en la. plo, Dina. ha devue. de Schie. Eso se. y en part. Y otras